

# EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 30 de Octubre de 1936

Núm. 91

## Los rojos intentan, inútilmente, un desesperado ataque ¿Nueva crisis en el Gobierno de Madrid?

### La inútil ayuda soviética

En el asunto de España la U. R. S. S. se está jugando la última carta. Los dirigentes soviéticos han visto claro que si sus amigos de España son derrotados, tras de ellos se hundirá el Frente Popular francés, y, por tanto, la esperanza de dominar el Occidente se desvanece para siempre; Europa se salva del comunismo, el cual no tiene más remedio que encerrarse en Rusia, donde también irá languideciendo hasta morir.

Por eso intenta Stalin embrollar los asuntos en el Comité de no intervención. Y ayuda intensamente a sus súbditos españoles, a favor de los cuales no sólo procuran mover la simpatía platónica de todos los «proletarios», sino que les ayuda materialmente suministrándoles, ya directamente, ya por medio del Frente Popular francés, toda suerte de material de guerra, ayuda sin la cual la sangre había dejado tiempo ha de correr por nuestra Patria.

Por eso continuamente llegan a los puertos rojos aviones, cañones y municiones, con los cuales no conseguirán, sin embargo, otra cosa que prolongar la inútil agonía de un cuerpo herido de muerte.

Y así la ayuda de Rusia, hay que desengañarse, será continua a favor de los rojos españoles mientras éstos dominan un palmo de nuestro territorio. Sin embargo, los soviets no se atreverán a romper sus compromisos públicamente, ya que ello equivaldría a la guerra, pues otras potencias existen a quienes no puede en modo alguno interesar ni que el comunismo se extienda al Occidente de Europa, ni que Rusia se instale en la puerta de comunicación entre el Atlántico y el Mediterráneo, y pueda guarecer las escuadras en las Baleares, las Canarias o Ceuta.

La ayuda proseguirá, y cuando Madrid se haya perdido para la causa de la anti-España y nuestro Ejército haya plantado allí la bandera nacional, dicha ayuda probablemente redoblará. En efecto: estos días se recoge la

impresión de que los rojos, empezando a ver inminente la pérdida de la capital, trasladan a Levante, en especial a Cataluña, la base de su resistencia militar y política.

Parece ser que Rusia se contentaría como mal menor con soviétizar el Oriente de España, lo cual le facilitaría siempre tener una base para apoyar al Frente Popular francés y para hostilizar a los países «fascistas». Convencida de que los rojos españoles no podrán nunca, por más que se les ayude, defender el centro de España ni mucho menos reconquistar la parte dominada por los nacionales, fía ya toda su esperanza en la bolchevización absoluta de Cataluña, que quedaría como una cuña entre Francia y España, como un islote rojo en el Mediterráneo occidental, donde, al ejemplo de lo que sucede en Checoslovaquia, instalar bases aéreas y además navales, con las cuales coger entre dos fuegos a los países de la Europa central.

Existe, además, el convencimiento de que a la derrota definitiva del Frente Popular español, seguirá muy en breve, y como lógica consecuencia, el derrumbamiento del francés, con lo cual la definitiva derrota del comunismo será sólo cuestión de meses.

Así la ayuda rusa se explica no sólo como una simpatía de partido hacia unos «hermanos proletarios», sino como una absoluta necesidad política para los tiranos moscovitas.

Pero ya vemos cómo no les sirve de nada. El empuje de nuestros soldados, su disciplina, y, a pesar de todo, la espléndida de nuestro material, arrollan a los súbditos de Moscú y el magnífico instrumental ruso no sirve más que para retardar unos momentos el triunfo definitivo... y para aumentar nuestro equipo con los tanques, camiones, etc., abandonados por los rojos en sus célebres «retiradas estratégicas».

### Principales hechos de armas del Ejército español desde que comenzó la campaña

**En las provincias de Madrid, Alava, Segovia:** Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila, y principalmente se venció en el Alto de León, Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y pueblo de Somosierra, Rascafría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, etc...

**Provincia de Toledo:** Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Boróx, etc., liberando Toledo y a los defensores de su Alcázar.

**Provincia de Badajoz:** Conquistada toda la provincia, derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Frejenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

**Provincia de Guadajara:** Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiedelaencina, Atienza, Sigüenza.

**Provincia de Huelva:** Dominada la provincia, venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Riotinto.

**Provincia de Córdoba:** Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital, y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona Minera de Puertollano y Pueblonuevo del Terrible.

**Provincia de Zaragoza:** Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, venciéndole en Belchite, Leciñena, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

**Provincia de Teruel:** Entre otros varios puntos se derrotó al enemigo en Corbalán.

**Provincia de Huesca:** Se liberó a la capital de provincia de la amenaza de los marxistas, rechazándoles vencidos en dirección a Lérida.

**Provincia de Guipúzcoa:** Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc...

**Provincia de Asturias:** Liberada la capital del cerco puesto por los mineros marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose de acciones principalmente en Grado, Tineo, Lueca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra, Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

**No argumentamos con falsedades. Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.**

### Los solemnes funerales de Falange Española

**Una gran concurrencia.—Brillante desfile**

Ayer, a las diez de la mañana, se verificaron, según anunciamos, los funerales organizados por Falange Española en sufragio de sus fallecidos, con motivo del aniversario de la fundación de dicho grupo.

La iglesia de San Ildefonso, ocupada completamente por los falangistas y por otros muchos fieles de uno y otro sexo, ofrecía magnífico aspecto.

Asistió el excelentísimo señor gobernador militar, coronel don Oscar Nevado, al que acompañaban en el lado derecho del crucero los jefes de Falange y numerosas representaciones oficiales, entre ellas una del Requeté.

En la nave central formaban los falangistas, una escolta de los cuales daba guardia al túmulo.

Terminados los funerales, que revistieron gran

solemnidad, un Padre Paúl, capellán de Falange, pronunció una elocuente y sentidísima oración fúnebre.

Después se verificó el desfile, presenciado por numeroso público. Ante las autoridades y los jefes de Falange, situados en la plaza de Zocodover, junto al Café Español, desfilaron las distintas secciones de Falange, incluso las femeninas e infantiles, llevando al frente la banda de música de la Academia militar, que actuaba por primera vez después del asedio del Alcázar.

El desfile fué muy brillante, y durante él la multitud ovacionó a los falangistas, produciéndose con un gran entusiasmo patriótico.

**Alistaos al Requeté**

# Vida nueva en Toledo NOTAS RELIGIOSAS

## La sesión extraordinaria de anoche para la constitución del nuevo Ayuntamiento

### La concurrencia

Autorizados los gobernadores civiles por decreto del Gobierno del Estado para la constitución de Ayuntamientos y nombramiento de concejales, el gobernador de Toledo hizo en los pasados días las designaciones correspondientes, comunicándoselas al presidente de la Comisión gestora municipal para que, con arreglo a dicho decreto, convocase la sesión extraordinaria de constitución del Concejo.

Esta sesión celebróse en las primeras horas de la noche de ayer y fué presidida por el gobernador civil, señor Cirujano, a quien se dispensó en las Casas Consistoriales un recibimiento muy cariñoso.

Asistían al acto, presenciándolo desde la antesala de la Alcaldía y desde la tribuna pública, los empleados municipales, amigos de los nuevos concejales y otras personas.

### Los nuevos concejales

Leídas por el secretario del Ayuntamiento, don Amadeo Roig, las correspondientes comunicaciones oficiales, entre ellas la relativa a las designaciones acordadas por el gobernador, los nuevos concejales pasan al salón de sesiones y ocupan sus escaños.

Son todos ellos personas muy conocidas y de prestigio en la población: don Fernando Aguirre, don Vicente Labandera, don Luis Manso, don Rafael Jiménez, don Luis Montemayor, don Antonio Cuevas, don Bernardo Ruiz, don Mariano Morales, don Constantino Rodríguez, don José Rivera, don Antonio Jiménez Salazar, don Alfonso Rey Pastor, don José Rúa, don Justo Jiménez, don Angel de la Cruz, don Pedro Gómez, don Pablo Rodríguez, don Adolfo Breña y don Eugenio Jarabo.

### Elección de alcalde

Posesionados los nuevos ediles, se procede a votación por papeletas para la designación de alcalde-presidente del Ayuntamiento.

Resulta elegido por los sufragios de todos los votantes, es decir, por unanimidad, don Fernando Aguirre, que ya venía ejerciendo el cargo de presidente de la Gestora municipal.

Al hacerse público el resultado de la votación, los concejales y el público tributan un aplauso afectuoso al señor Aguirre, que de tantas simpatías disfruta en la ciudad.

### Discurso del gobernador

Seguidamente el gobernador civil pronuncia un discurso de salutación al alcalde y a los nuevos concejales.

Dice que sus designaciones no se han inspirado en la amistad ni en la simpatía personal, sino que ha atendido principalmente a la calidad y competencia de los nombrados, buscando el mejor servicio de España y de Toledo.

Hace notar las críticas circunstancias por que atraviesa España, necesitada del apoyo resuelto de todos sus hijos, y dice que Toledo, maltratado bárbaramente por las hordas marxistas, precisa de toda la ayuda de los buenos toledanos para conseguir la reconstrucción de lo perdido por esta ciudad que siempre fué admirada por su abolengo glorioso y ahora por el importante papel histórico que representa en el resurgir de España.

Después de requerir a los concejales para que laboren con ahínco y entusiasmo en servicio de Toledo, se ofrece incondicionalmente a todos, termina vitoreando a España y al Ejército salvador.

Los concejales y el público aplauden el discurso del señor Cirujano.

### Un primer acuerdo de homenaje al general Moscardó.—Se da su nombre a la Plaza de Capuchinos

A continuación el gobernador propone que el primer acuerdo del nuevo Ayuntamiento sea de homenaje al general Moscardó, el jefe heroico de los heroicos defensores del Alcázar.

Al efecto indica que se dé su nombre a la Plaza de Capuchinos, inmediata a aquella gloriosa fortaleza, y se le declare hijo predilecto de Toledo.

La propuesta es acogida con todo entusiasmo, y queda aprobada, acordándose que hoy mismo sea rotulada la plaza con el nombre del ilustre general.

### Otro homenaje al teniente coronel Tella.— Es nombrado hijo predilecto de Toledo

También propone el señor Cirujano que se dedique otro homenaje al prestigioso teniente coronel Tella, que entró en nuestra ciudad al frente de las fuerzas libertadoras, declarándole, como al general Moscardó, hijo predilecto de Toledo.

Igualmente tal propuesta es aprobada con muestras expresivas de entusiasmo.

### Discurso del alcalde

Habla seguidamente el alcalde, quien saluda al gobernador y a los compañeros de Concejo, resumiendo después la labor realizada en el último mes por la Comisión gestora municipal.

Elogia especialmente la actuación del señor Labandera en la reorganización de los servicios de electricidad; del señor Montemayor, en los de viviendas, y de los señores Jiménez, Breña y Manso, en abastecimientos.

Añade que él—el alcalde—se reservó la cuestión económica municipal, y se expresa en términos de gran modestia respecto a su actuación.

Dice que, habiendo dejado en Caja los rojos 2.000 pesetas solamente, se ha pagado ya a los empleados y satisfecho otras obligaciones. Los gastos que ha sido preciso realizar han superado con mucho a las disponibilidades; pero, sin embargo, todo ha quedado atendido.

Refiriéndose al plan a seguir, dice que lo más práctico y beneficioso para la ciudad es hacer las cosas sin relumbrones, de un modo familiar, pero buscando resultados eficientes.

Termina el señor Aguirre vitoreando a España, y es también muy aplaudido.

### Elección de tenientes de alcalde

Después de una suspensión del acto por cinco minutos, para despedir al señor gobernador, a quien se tributa un largo aplauso, continúa el acto, y se verifica la elección de tenientes de alcalde, resultando nombrados, por este mismo orden, los señores siguientes:

Don Vicente Labandera, don Luis Montemayor, don Luis Manso, don Rafael Jiménez y don Pablo Rodríguez.

Para síndico es elegido don Pedro Gómez Sáiz de la Maza.

### Nombramiento de comisiones municipales

Finalmente—y con esto termina el acto—son elegidas las siguientes comisiones municipales.

*Comisión de Hacienda.*—Presidente, señor alcalde; vocales, don Eugenio Jarabo, don Adolfo Breña, don Justo Jiménez y don Pedro Gómez Sáiz de la Maza.

*Comisión de Arte.*—Presidente, don Luis Manso; vocales, don Constantino Rodríguez, don José Rúa, don Alfonso Rey Pastor y don Pablo Rodríguez.

*Comisión de Obras.*—Presidente, don Vicente Labandera; vocales, don Alfonso Rey Pastor, don Angel de la Cruz, don Justo Jiménez y don Mariano Morales.

*Comisión de Régimen y Gobierno Interior.*—Presidente, don Luis Montemayor; vocales, don Antonio Jiménez, don Bernardo Ruiz, don Eugenio Jarabo y don Antonio Cuevas.

*Beneficencia e Instrucción.*—Presidente, don Pablo Rodríguez; vocales, don Constantino Rodríguez, don José Rúa, don Antonio Cuevas y don José Rivera.

*Comisión de Subsistencias.*—Presidente, don Rafael Jiménez; vocales, don Mariano Morales, don Adolfo Breña, don Luis Manso y don Bernardo Ruiz.

## SANTORAL DEL DIA 30

*El Triunfo de la Santa Cruz.*—San Marcelo, Santos Claudio, Lupercio y Victorio; San Gerardo y Santa Cendia.

La Misa es del Triunfo de la Santa Cruz, toda propia como el 17 de julio. Oración segunda de la Octava de la Dedicación, credo, prefacio de la Cruz. Rito doble mayor; color de los ornamentos, rojo.

### La antigua y la nueva cruzada por el Triunfo de la Santa Cruz

Corrían los tiempos en que España, esclava hasta entonces de la media luna, había estabulado con ella una lucha a muerte o a vida para recobrar el dominio de su territorio y su libertad; una lucha que más bien era una cruzada en defensa de la Religión.

Toledo fué el corazón de donde salió aquel latido patriótico y triunfador. Los Reyes de Castilla, de Aragón y de Navarra, juntamente con el Arzobispo de Toledo don Rodrigo y todo el pueblo español, fueron los que en Alarcos, en Calatrava, y, sobre todo, en las Navas de Tolosa, abatieron el poder de la media luna. La Santa Cruz y una imagen de la Virgen se aparecieron en medio de la refriega, alentando al ejército cristiano.

De ahí el origen de la fiesta del Triunfo de la Santa Cruz.

En las presentes horas España ha emprendido una nueva cruzada que podrá también llamarse el Triunfo de la Santa Cruz, porque su fin es lograr el Reinado de Cristo en nuestra Patria.

## En el Gobierno civil

### Los nuevos jefes de Vigilancia de Toledo

Han sido destinados a la plantilla de la Comisaría de Toledo, como jefe de ella, el comisario don Florencio Enguita, procedente de Pontevedra, y como segundo jefe, el inspector don Vicente Roncero.

### Nombramiento

Ha sido nombrado presidente de la Comisión gestora municipal de Calera y Chozas, don Eduardo Carrasco, a quien felicitamos cariñosamente.

## Delegación de Hacienda

### Pago a las clases pasivas de los haberes de julio a octubre

El pago de los haberes de clases pasivas del Estado, relativas a los meses de julio, agosto, septiembre y octubre, tendrá lugar en la Depositaria de Hacienda en los días que a continuación se expresan y horas de nueve y media a doce de la mañana.

Día 2.—Retiros especiales y personal en reserva.

Día 3.—Retirados ordinarios.

Día 4.—Montepío militar, remuneratorias y excedentes.

Día 5.—Montepío civil y Haberes del Clero.

Día 6.—Jubilados, carteros urbanos y P. Patrimonio.

Segunda vuelta.—Días 7 y 9.—Todas las nóminas.

Se advierte a los retirados de todas clases y jubilados, residentes en la capital, que deberán presentar en el Negociado correspondiente un volante del Gobierno militar por el que se autorice el pago de sus haberes.

## Extravío de un recuerdo de familia

Un guardia civil indígena, de las fuerzas coloniales, extravió ayer anochecido, desde la puerta del «Cine Moderno» a la calle del Comercio, una pulsera cuyo principal valor es el de ser recuerdo de familia.

Ruega a la persona que la haya encontrado se sirva devolvérsela, entregándola en la Administración de este periódico.

Lea usted EL ALCAZAR

# Ataque rojo rechazado en Esquivias

## Se toman al enemigo cuatro tanques

### La charla de anoche, pronunciada por el comandante militar

En su charla de anoche, el comandante militar empieza saludando, como de costumbre, a los toledanos radioyentes.

#### La «visita», de los aviones rusos

Y todo ello viene a cuento, toledanos, por la «visita»—a que ya nos tenían desacostumbrados—de esos aviones rusos, no españoles—que esta mañana cruzaron los aires de Toledo, para dar patente de su existencia, haciendo ruido—para que todos viéramos que ellos también son unos hombrecitos—aunque en realidad son fierecillas, en muchas ocasiones domésticas—y que tienen sus bombitas y sus ametralladoras y todo como los demás.

Ayer, sobre Madrid, una nube de águilas de acero, ciento setenta aviones españoles, impulsados por españoles corazones, volaron impávidos, serenos y majestuosos dando la sensación de potencia absoluta que tiene nuestro Ejército nacional, advirtiendo con su presencia al pueblo madrileño lo que le espera si no se decide a rendirse a discreción, y allí permanecieron todo el tiempo que se les antojó, sin miedo a cañones ni ametralladoras, seguros de su derecho y de su fuerza.

Hoy, esta mañana, sobre la noble ciudad de Toledo se ha cernido una nube—nube pequeña, minúscula, como todo lo de gente, tan minúscula como cruel—formada por cuatro aviones rojos—uno solo sería peligroso ante la proximidad de los nuestros—que a la carrera, en vuelo rápido y veloz—la lentitud está reñida con el miedo—han surcado nuestros aires, lanzando precipitadamente y sin tino unas descargas para hacer acto de presencia y justificar el vuelo, y nada más.

#### Contra los falsos rumores

Y no quiero referirme a la credulidad de las gentes que dan crédito y asenso a toda clase de rumores—tendenciosos y perjudiciales naturalmente—y los propagan y los aumentan sin percatarse del daño enorme que producen al sembrar la alarma y el desconcierto. Es un sistema femenino, un modo poco varonil de reaccionar el del que para disculpar un temor ante sus propios ojos, procura el motivo alarmista y comunicarlo a los demás, aparte del calificativo poco hombruno que merece, debe tener presente el riesgo que corre, pues como es de suponer que aquel que borda sobre una causa insignificante con un interés dañino, es un provocador enemigo para producir alarmas y producir daños; debe todo aquel que así sea atenerse a las consecuencias de su conducta poco patriótica y un mucho digna de castigo.

¡Y pensar a qué gente, a qué seres tan viles y tan inhumanos se favorece—o se intenta favorecer por algunos antiespañoles, porque ya es inútil lograr lo que se proponen y casi también lo es lograr el intento—con esas medrosas actitudes.

#### Funestos personajes

Luego de referirse a las mentiras que nos han llevado a la actual situación, añadió:

¿Y quién eran estos hombres que les prometían una república llena de bienandanzas y de venturas?

Un Alcalá Zamora, caña hueca, caja de resonancia sin contenido alguno, ambicioso pequeño y sin alteza de miras, monárquico traidor al rey, religioso en sus creencias, según decía, traidor a su fe, hombre que ha entredido infamemente a su patria a merced de unas hordas salvajes, mas poniéndose él a buen recaudo y poniendo a buen recaudo también el dinero, los millones que le produjo la bicoca presidencial.

Miguel Maura, traidor a todo y más que a nada a su apellido; el católico—y yo le he visto en misa, es cierto—pero también le he visto expulsar—manu militari—

al santo Cardenal Segura y al obispo Mujica, y ser el ministro de la quema de conventos.

Casares Quiroga—el cacique de mi Galicia—enfermizo de cuerpo y de espíritu, el que con la maldad de que sabe perdido y envidia al sano en la materia y al sano del corazón hace daño con ensañamiento y sin duelo hasta terminar por ser friamente, cruelmente, asesino e infame desde las alturas del mando, desde las cimas del gobierno.

Ese ser repulsivo que se llama Galarza, y que es de lo más canallesco que resiste forma humana; invertido sexualmente tiene todo el refinamiento de crueldad que puede tener toda mujer exaltada por el odio, y rastreadamente, cobardemente, recipiente de todas las cosas y sentimientos malsanos, hace el daño por el placer de hacerlo y engaña y tortura, y se ensaña en el caído y se humilla ante el poderoso; en fin, es el asco, la inmundicia humana, de lo que repugna hasta el hablar.

Prieto, el indigente Prieto, el camarada del obrero, conductor de masas, que ha comenzado su vida en la mayor pobreza y sin que nadie conozca en el medios de vida que le produzcan ingresos extraordinarios, hoy nada entre millones, claro que después de pasar por el Ministerio de Hacienda y por el de Obras Públicas, y después de ver todo esto aún hay desgraciados obreros que le siguen y creen en él.

Y Marcelino Domingo, el de los trigos, y Fernando de los Ríos, el hebreo, y tantos otros que arrastraron a España a la perdición, robándola, asesinandola, lucrándose con su sangre y su dinero.

Toda la podredumbre de ellos culmina en esas dos figuras odiosas, que son las de Largo Caballero y de Azaña; el primero es el cobarde, que después de azuzar a las masas esconde su mando ante la derrota, niega arteramente su participación y después vuelve a su empresa, triste e infame empresa, la de vender a la tierra en que nació ante una nación extranjera, sacrificando para ello la sangre, la vida, el honor de los suyos y de los contrarios.

Y Azaña, el prótervo y repugnante Azaña, de idéntica contextura moral que el repulsivo Galarza, endiosado por la memez de algunas gentes sin valor y sin méritos para ello, escritor mediocre, político de tercera fila, solamente grande en odios y maldad, saco de vilis que rebosa veneno y que es capaz de sacrificar al mundo entero con tal de ocupar él un primer puesto, lógica—después de todo—comprensible en el que no ha sido nunca nada y por azares de la suerte se encuentra ocupando un puesto inmerecidamente destacado.

Estas son las manos trágicamente manchadas de sangre en que ha venido a caer la amada patria nuestra.

#### Noticias del frente

¿Queréis noticias del frente?, ¿verdad, toledanos? Lo comprendo siempre, pero más, cuando sé que algunos con punible cobardía y otros con más punible mala intención han propalado noticias y rumores que estoy dispuesto a castigar severamente en lo sucesivo, como atentatorias a la tranquilidad pública.

Y para restablecer esa misma tranquilidad, os voy a dar la noticia verdad del día de hoy.

Esas gentes marxistas que combaten en España a España por encargo de los rusos, se habían envalentado con las excitaciones de Canallero, que en una orden de ayer entregada por uno de los milicianos rojos pasados a nuestras filas, les prometía el triunfo por contar con tanques y cañones antiaéreos soviéticos. Con esos elementos y haciendo un esfuerzo supremo para sorprender nuestra línea y alcanzar los fines que se habían prometido, ¡desgraciados!, no contaban ellos con el valor de nuestras tropas ni con el acierto sereno y brioso al par del general Varela, que al frente de sus fuerzas ni un solo momento flaquean en la vigilancia.

#### La estancia de García Sanchiz en Toledo

Próxima charla sobre Toledo y su Alcázar.—El acto se verificará en una iglesia o en el propio Alcázar

Ayer tarde estuvo en el Ayuntamiento, conversando con sus componenyes, el gran «charlista» don Federico García Sanchiz. El principal motivo de la visita, aparte del de saludar al Concejo, era concertar con la Alcaldía, de acuerdo también con la Comandancia militar, el medio, sitio y forma de dar una «charla» sobre Toledo y su Alcázar con toda la emotividad a que se ha hecho acreedora la fortaleza y la ciudad.

García Sanchiz, de acuerdo con el alto mando, viene trabajando generosamente por la causa, haciendo considerables aportaciones con el producto íntegro de la entrada en cuantos coliseos ha actuado desde su reciente llegada a España. Pero Toledo y su Alcázar—dijo don Federico—merecen una excepción, y la «charla» habrá de darse en una iglesia o en el patio del propio Alcázar. Realmente, nadie mejor que él debe hablar en primer término después del asedio en aquel glorioso recinto, ya que fué suya la última voz poética que allí sonó cuando la fiesta alcázareña sobre Lepanto.

El resto de España debe considerarse honrado con esta distinción que se hace a Toledo, y por ello no puede utilizarse como antecedente el hecho de que el gran García Sanchiz ceda generosa y gratuitamente su inteligencia y cultura para admiración y embeleso de los toledanos y de los radioyentes que con verdadero placer esperan su actuación.

Cuatro o cinco días tardará García Sanchiz en preparar su magnífica «charla», cuyo título aún no conocemos. Cuatro o cinco días de impaciencia por escucharle y otros tantos pendientes de lo que la Prensa y la Radio nos anticipen sobre tan fausto acontecimiento.

#### Los generales Mola y Saliquet, de paso para el frente, se detuvieron ayer en Toledo

Ayer mañana, de paso para el frente, se detuvieron en Toledo los generales Mola y Saliquet, a los que acompañaban sus respectivos Estados Mayores.

El público de las calles céntricas, al advertir la presencia de los ilustres generales, les aclamó con el mayor entusiasmo.

En la plaza de Zocodover obtuvieron varias fotografías de las ruinas de la fachada del reloj, y otras de las del Alcázar cuando seguidamente subieron a contemplarlas.

Los generales Mola y Saliquet almorzaron en Toledo, y después de la comida continuaron hacia el frente.

Durante su estancia en la ciudad fueron escoltados por un grupo de Requetés.

#### Ataque rojo a Esquivias, rechazado

¿Resultado del esfuerzo? Ataque a Esquivias, fracasado por completo, dejando sobre el campo cincuenta cadáveres de milicianos y cuatro de los tanques blindados en que tantas esperanzas habían puesto, en nuestro poder; no les ha valido ni la dirección del general soviético, al que han acudido seguramente porque no han encontrado uno suficientemente diestro entre los que actúan en sus filas y a los que no me atrevo a llamar españoles porque traicionan a España.

Esta es la verdad lisa y escueta, toledanos, y en ella debéis confiar; no se puede dudar de la ayuda de Dios a nuestra causa, cuando a esa canalla que no le conoce le fallan hasta aquellos recursos, en los que puso toda su confianza. Y nada más.

Hasta mañana, Dios mediante, radioyentes toledanos.

# ULTIMA HORA

## COMUNICADO OFICIAL

**SALAMANCA, 30 (madrugada).—El comunicado oficial comunicado por el Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo Franco, a las veinte horas del día 29 de octubre, dice así:**

**"Ejército del Norte.—5.ª división. En Teruel el enemigo atacó nuestras posiciones de Coyuela, siendo rechazado, produciéndosele numerosas bajas.**

**6.ª división: sin novedad.**

**7.ª división: En El Escorial prosiguió nuestro avance, presentando el enemigo poca resistencia. En los Torrejones y Seseña el enemigo, protegido por cuarenta carros rusos, conducido también por especialistas soviéticos, atacó nuestras avanzadillas. En una enérgica contraofensiva se causó al enemigo centenares de muertos. La Aviación nacional actuó eficazísimamente en la retaguardia enemiga.**

**8.ª división: sin novedad.**

**División de Soria: Se prosigue el avance hacia Guadalajara.**

**Ejército del Sur: Sin novedad.,,**

A pesar del material facilitado por los rusos a los rojos, se sigue avanzando sobre Madrid

*Sigüenza, 30 (madrugada).—Los rojos cuentan con nuevos medios para la defensa desesperada de la capital. Sin embargo, y aun cuando ellos no reparan en medios, la tenaza sobre Madrid se va cerrando rápidamente.*

La columna Marzo ha proseguido su avance hacia Guadalajara, apoyándose en Carrascoso, al Sur de Algora. Por el Oeste se marcha hacia Hiedelaencina.

Se han pasado a nuestras filas bastantes guardias civiles. Se ha causado al enemigo 102 muertos y 17 prisioneros, cogiéndosele cuatro ametralladoras.

## ¿Nueva crisis en el Gobierno de Madrid?

*Madrid, 30 (madrugada).—Parece que a últimas horas de la noche del día de ayer se ha producido en el Gobierno marxista de Madrid una nueva crisis. El motivo es que los anarquistas exigen los Ministerios de Gobernación, Hacienda y Guerra.*

## Actuación de nuestra Aviación

*Burgos, 30 (madrugada).—La Aviación nacional ha bombardeado intensamente la carretera Madrid-Valencia. Castigó también duramente a la estación de Atocha en el momento en que los milicianos se disponían a marchar al frente.*

## La Argentina y el Gobierno de Burgos

*Habana, 29.—Se ha desmentido el rumor circulado, según el cual la Argentina vaya a esperar para el reconocimiento del Gobierno de Burgos la decisión respecto a este mismo asunto de los demás países sudamericanos.*

## Inglaterra quiere evitar que se altere la paz europea

*Londres, 29.—En la Cámara de los Comunes se ha tratado la cuestión española. Mr. Eden pronunció un discurso en el que dijo que había que evitar que los sucesos que se desarrollan en España sirvieran de pretexto para alterar la tranquilidad y la paz europea.*

## El reconocimiento del Gobierno de Burgos, por Alemania

*Berlín, 29.—En los medios oficiales se asegura que el reconocimiento de Alemania al Gobierno de Burgos, está subordinado a la campaña guerrera en los alrededores de Madrid.*

## Guerra civil, en la Abisinia no ocupada

*Londres, 29.—Mr. Edem ha comunicado a la Cámara de los Comunes que ha empezado la guerra civil en la parte de Abisinia no ocupada por los italianos.*

## Siempre la «neutralidad»

*París, 29.—«Le Jour» informa que el embajador del Gobierno marxista en Madrid ha hecho varias gestiones consiguiendo la entrada en Barcelona de oficiales franceses.*

Colegio Inmaculada Concepción  
URSULINA

SANTA URSULA, núm. 9

Apertura de clases 15 de noviembre

Se admiten niños desde los tres años

## FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital

Armas, 13 - TOLEDO - Teléf. 1566

## Colegio de las Hijas de María Inmaculada

(Servicio Doméstico)

Calle de Santo Tomé

El día 1.º de noviembre comenzarán de nuevo las clases.

Se admiten niños de tres a siete años.

## CASA ARCAL

SASTRERÍA

Especialmente acreditada en la confección de uniformes para todas las Armas y Cuerpos

Últimas novedades en trajes y gabanes de temporada

# “EL ALCAZAR”

Núm. 19

Viernes 14 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

Testigo milenario de páginas gloriosas,  
de escenas y episodios de histórico valor.  
Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas  
que salvarán a España, por su fe y honor.

## INFORMACION GENERAL

Las mismas tendenciosas procedencias: Unión Radio, Gobierno y Prensa antiespañola.

En la audición de las horas del reloj del Ministerio de la Gobernación, a través del micrófono de U. Radio, hemos podido comprobar que no se oyen las bocinas de automóviles, lo que prueba el que no circulan vehículos por la Puerta del Sol.

La «Gaceta» declara clausurados todos los Centros y Establecimientos dependientes de las Ordenes religiosas que, a juicio del Gobierno, hayan tenido alguna participación en el movimiento a favor de España. El establecimiento de Santa Rita se denominará en lo sucesivo Hogar de Protección y Reforma.

Se dispone que queden suspensos en su actuación los Tribunales y Juzgados de las poblaciones que están al servicio de España, lo que quiere decir, que no hay justicia en nuestra patria en tanto aliente el Gobierno de Madrid. El caos burocrático continúa con las cesantías en el Ministerio de Instrucción Pública y otros más.

Se dispone el cese del Comandante Franco de Infantería como Agregado militar de Aviación en el extranjero, indicando que el Ministro de la Guerra le fijará destino y situación.

Se designan vocales de protección de Menores y entre ellos se nombra a la Kent.

Más cesantías en el Ministerio de Industria.

La difícil situación económica del Gobierno y el desbarajuste administrativo lo revelan las disposiciones reiteradas sobre el sistema de vales. Ayer se indicaba que los servidos el día anterior por las casas suminis-

tradoras los presenten el día siguiente en el Ministerio de Industria y Comercio.

Se dictan normas para el ingreso en la Guardia Civil, y tenemos la esperanza de que esto quede en proyecto al unísono de los Batallones de nueva creación y de las incorporaciones de los reemplazos de 1934 y 1935.

Giral conferenció con Prieto en el Ministerio de Marina. Riquelme con la nueva denominación de Inspector General, conferenció con el Ministro de la Guerra. Hoy se celebrará Consejo de Ministros.

Como noticia jocosa que lo sería si no estuviera España en la tragedia en que la ha puesto el Gobierno, damos la de que hoy se reúne la Comisión permanente de las Cortes para prorrogar el estado de alarma.

El Gobierno se ha incautado del Noviciado de las Hijas de San Vicente de Paul. Se dicen han detenido al General Fernández Heredia, al Conde de los Villares y al abogado Colón Cardany. Que se ha detenido también en Barcelona a Antorio Goro al que se le cogió un fichero y objetos religiosos. Que se ha realizado un registro en el Palacio del Obispo de Segorbe encontrando una radio-emisora clandestina.

Ayer dijeron que Martínez Barrios había salido para revistar las fuerzas de Jaca. Teruel continúa en la misma situación. En París el Ministro de Negocios Extranjeros recibió al Sr. Albornoz; y de Méjico comunican que se ha dispuesto el cierre de todos los centros fascistas. Comunican de los Estados Unidos que dicha potencia no intervendrá en los asuntos de España. Lo mismo dicen de París y las probabilidades de llegar a un acuerdo sobre este particular manifiestan que aumentan constantemente. La brigada americana de Sanidad se ha ofrecido al Gobierno y recibe donativos en su domicilio Medinaceli 6 y 8. Las familias de los movilizados del transporte mecánico que se presenten en la calle del Piamonte. Las milicias populares de La Latina

que se abastecen por el Mercado de la Cebada, que ha contribuido a dicho fin con 400 pesetas en comestibles. Que los maestros laicos se pongan al servicio de la Sección de Trabajadores de la Enseñanza.

Que se ignora el paradero de un miliciano del frente de Peguerinos. (La noticia tiene el interés de fijar un nuevo punto en el frente Norte, si se refiere al Arroyo que existe entre Villalba y Torrelodones a 30 Km. de Madrid. Puede también ser pueblo al Este de Naval-moral de la Mata).

Dicen que el Centro General de Pasivos ha abierto una suscripción. Se arbitran medios para dotación de los Hospitales de sangre.

Se solicitan inscripciones para el batallón de LA PASIONARIA. Un nuevo batallón cuando no hay elementos para nutrir los que estaban en formación. Todas las instituciones que crea el Gobierno parecen indotadas, pues para todas hace suscripciones y admite donativos: tal ocurre con las guarderías infantiles, a cuyo frente se encuentra la Kent. El Partido Comunista cita para el entierro del camarada Pablo Gómez. Se dan avisos de autos perdidos o robados.

Lo más interesante de la información es el anuncio de un fuerte combate en Extremadura, y aun cuando no fija el punto, se deduce de la noticia que el Gobierno estima importantes nuestros contingentes en aquella zona y se apresta a combate. Que al juzgarlo fuerte es la confesión de equilibrio, y como siempre exajera podemos aventurar nuestro predominio. En Navalperal y Cinco Villas sin novedad. Asimismo en Guadarrama, Lozoya, Somosierra y Sigüenza. Esta normalidad es señal de la falta de medios de combate y entusiasmo por parte del Gobierno. Ayer dijeron que se combatía en Montoro, y después rectificaron diciendo que era en puntos importantes de la provincia de Córdoba, sin que el Gobierno acuse éxitos.

(Continuará.)

### La suscripción nacional

Décima tercera relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior	373.730,45
Don Fernando Moraleda Madrid y don Francisco y Manuel Moraleda Hidalgo.	750,00
Casa de Alvarez	500,00
Don Alejandro Pedraza Moreno	25,00
Don José Blázquez Sánchez	25,00
Don Isidro García Ortega	100,00
Colegio Oficial de Agentes Comerciales	1.000,00
Don Isidoro Benítez Lancha	100,00
Don Ignacio García Peces	10,00
Don Rafael Bargueño Hernández	200,00
Don Ignacio Sánchez Alonso	100,00
Don Rufino Carrasco Martínez	100,00
Don Indalecio Benayas del Alamo	50,00
Gremio de Fabricantes de pan	3.000,00
Don Laureano Jiménez Bravo	150,00
Excelentísimo señor don Heli Rolando de Tella, donativo del palco de la función de cine del día 18	50,00
Don José Echavarrri Senosiain	1.000,00
Don Jacinto Gutiérrez Serrano	150,00
Don Pablo García Ramos	15,00
Don Eugenio Martín de Vidales	10,00
Don Ladislao Martín de Vidales	10,00

Suma y sigue ..... 381.075,45

Don Ladislao Martín de Vidales, un alfiler de corbata.	
Señorita María Cabello, media pulsera de oro, un alfiler de pecho, un par de pendientes, un trozo de cadena, un trozo de enganche de cadena.	
Don Antonio Martín, una alianza y un ajustador de oro.	
Don Bernardo Sánchez Tirado, una sortija de sello.	
Don Angel Frejo Colado, un ajustador y un pendiente.	
Hermandad Marina, tres relojes, tres pulseras, un alfiler de corbata, cuatro sortijas, dos ajustadores, un par de pendientes, una cadenita de oro, un par de gemelos y un imperdible de señora.	
Don Francisco Fernández Ruiz, un alfiler imperdible, una sortija y un ajustador.	
Doña María Carretero Sierra, dos pares de pendientes y un ajustador.	
Don Mariano Bertolín Fernández, una sortija de sello, una sortija de señora y dos ajustadores.	
Don José Rivera Lema, dos pulseras, tres cajas de reloj, una de ellas con tres brillantes; cuatro dijes de oro y piedras, cinco medallas, una con cadena; dos cadenas de pulsera, un pendiente de oro con piedras, cinco cadenas de oro, dos alianzas, nueve sortijas de oro, platino y piedras; seis pares de pendientes con piedras, un par de pendientes pequeños, un pendiente	

CONFITERÍA Y FÁBRICA DE MAZAPÁN  
**Casa AGUADO**  
(Sucesor de Infantes)  
Toledo de Ohio, núm. 9

**BAZAR EL 65 Y 95**  
Gran surtido en flores artificiales y coronas para difuntos  
Comercio, núm. 66

**HOTEL MARAVILLA**  
CONFOR MODERNO  
Barrio Rey, núm. 7. - Teléfono 1336

## CONFITERÍA y Fábrica de Mazapán

### S. DE LA FUENTE

Especialidad en pasteles variados  
**ZOCODOVER, núms. 47 al 50**

suelto, cuatro alfileres de oro y piedras, un par de gemelos y un ajustador.	
Doña Petra Lajusticia, viuda de Miedes, un par de pendientes con piedras, dos medallas de oro con piedras, dos sortijas de oro con piedras, dos ajustadores, un alfiler de corbata, un pendiente suelto con piedras, dos trozos de gemelo de oro y un par de pendientes incompletos.	
Doña Felicidad Peñalver, una pulsera de oro y dos sortijas con piedras.	
A. R. S., dos anillos de oro.	
Señorita de Marcote, una cadena de oro, un alfiler de corbata, un ajustador, una medalla, dos pares de pendientes y un pendiente suelto.	
Doña Paulina Alia Mena, una moneda de oro de 25 pesetas y otra de 10.	
Don Julio Pérez Montes, cinco monedas de oro de 25 pesetas.	
Don Santiago Medina Rossi, una libra esterlina.	
Doña Carmen Ruedas Ledesma, una pulsera de oro, una sortija sello de oro, una medalla de oro, una cadena de reloj de oro, una crucecita con cadenilla de oro las dos y una moneda de oro de 25 pesetas.	
Excelentísimos señores de Jiménez, dos pulseras de oro, unas iniciales, dos sortijas, nueve trocitos de oro, una cadena con colgante, un pendiente, un alfiler y un emblema de oro.	
Doña Julia Gracia de Pérez, un par de gemelos, un par de pendientes, un alfiler de corbata, un ajustador y una montura de gafas de oro.	
Don Manuel Gil, una sortija de oro y piedras.	
Don Lucas Sánchez, un ajustador de oro.	
Doña Margarita Sánchez, dos sortijas de oro.	

Décima cuarta relación

	Pesetas
Suma anterior	381.075,45
Ayuntamiento de Alcolea de Tajo	500,00
Don Tomás Alvarez Bracero	25,00
Don Juan Bracero Jiménez	25,00
Don Cándido Román Cuesta	25,00
Don José Pérez, médico titular	25,00
Don Petronilo del Pino González	5,00
Don Timoteo Igual, juez municipal	200,00
Don Juan Corral Cuesta	7,00
Don Vicente Fernández	2,00
Don Tomás Cuesta Corral	25,00
Don Feliciano Alonso Jiménez	5,00
Don Miguel Barbe Arroyo	5,00
Don Pablo Rodríguez	5,00
Don Francisco Barbe Bracera	5,00
Don Angel Rubio Sánchez	5,00
Don Eusebio Moreno	5,00

## Carpintería en General

Casa fundada en 1893

Fábrica: ALJIBES, núm. 20

TELÉFONO 1990

	Pesetas
Don Angel González Cuesta	100,00
Don Jesús García López	5,00
Don Pablo García Gómez	25,00
Don Julián Ibáñez Luis	5,00
Don Isabelo Cuesta Barreiro	2,00
Don Lorenzo Igual Toledano	25,00
Don Vicente Muñoz Rodríguez	25,00
Don Emilio Hidalgo	1,00
Doña Luz García Arrogante	1,00
Don Artensio Hidalgo García	0,25
Doña Felicidad Hidalgo García	0,25
Doña Amparo Hidalgo García	0,25
Doña Adoración Hidalgo García	0,25
Don Felipe Román Vázquez	15,00
Don Manuel Correas Pérez	200,00
Don Pablo Barreira	50,00
Don José Moreno Mateos	10,00
Don Miguel Román Cuesta	5,00
Don Bonifacio Ibáñez Alcaide	5,00
Don Marcos Igual Barreira	10,00
Don Ladislao Cuesta García	10,00
Doña Cristina Espinosa	15,00
Don Alfonso Corral	5,00
Don Celestino Cabello Cid	10,00
Don Jacinto Espinosa	5,00
Don Agustín Bracero Campos	5,00
Doña Lorenza Ibáñez Alcaide	2,00
Personal de la Escuela de Artes y Oficios (tres días de haber)	137,12
Banco Central (Frente Popular de Escalona)	3.000,00
Banco Central (Frente Popular de Torrijos)	14.094,80
Don Emilio Blanco	250,00
Don Esteban Granullaque	25,00
Don Ruperto Martín Díaz	25,00
Don Claudio Fernández (2.ª entrega)	100,00
Señora viuda de Rodríguez	100,00
Don Restituto Carmona	75,00
Don Luis Muñoz	75,00
Don Leonardo Ballesteros	100,00
Banco de España (Sucursal de Toledo)	50.000,00
Señora de Canseco	1.500,00
Don Mariano Rojas García	75,00
Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital por la recaudación de la función de cine del día 18	1.003,80
Señorita María Díaz Marta	25,00
Don Juan Sánchez Juanes	100,00
Suma y sigue	453.167,67

(Continuará).

## Calzados AGUDO

La casa más surtida y que más barato vende

Hombre de Palo, núm. 8

## Asociación Casa del Maestro

HOSPEDERÍA Y RESIDENCIA DE ARTISTAS

TOLEDO

Plaza Santa Leocadia, 8. - Teléf. 1866

## LA VOZ DE SU AMO

VALVULAS para receptores AMERICANOS

Comercio, núm. 48

TEJIDOS Y NOVEDADES

## MARINO DOMÍNGUEZ

Especialidad en Pañería y Géneros de punto

Plaza del Solarejo, núms. 10 y 11

**COMO LOS ABISINIOS****Un general ruso se hace cargo del mando, en Madrid****Violento ataque de los rojos, rechazado por nuestro Ejército****Avances en los frentes de Guadalajara y El Escorial****Necesitan un general extranjero como los auténticos abisinios**

*Talavera de la Reina, 29.*—El comandante de Estado Mayor, González Alba, pasado a nuestras filas, ha manifestado que se ha hecho cargo del mando supremo de las fuerzas rojas en Madrid un general ruso. Ayer fué presentado por Largo Caballero a Pozas y otros destacados jefes rojos en el Ministerio de la Guerra.

El «generalísimo» ha demostrado su decidida actitud en favor de la intervención directa de Rusia en los asuntos españoles.

**Ni por esas...**

*Talavera de la Reina, 29.*—Los rojos han atacado nuestras posiciones en el flanco derecho de Esquivias, Boróx y los dos Torrejones. Nuestras fuerzas resistieron el ataque, y reforzadas por fuerzas coloniales procedentes de Illescas, iniciaron un contraataque, que obligaron a huir a las milicias marxistas, que, según parece, mandaba Puigdengola, que fué repatriado de Portugal.

Al ataque cooperaron seis aparatos rojos, que huyeron igualmente ante la presencia de los cazas nacionales.

**Importante conferencia entre militares**

*Talavera de la Reina, 29.*—Hoy se ha celebrado una conferencia entre los generales Mola, Varela y Saliquet. Asistió también el coronel Yagüe.

Aunque no se facilitó ninguna referencia de la reunión, parece ser que se trató del plan del próximo ataque a Madrid.

**Ataque de los ruso-«abisinios», rechazado**

*Talavera de la Reina, 29.*—Siguiendo el plan concebido de ataque general a este frente, los rojos intentaron hoy una incursión por la margen derecha del Jarama. Al parecer, sus objetivos eran volver a conquistar los pueblos que se dejaron arrebatar hace unos días.

Este ataque, como todos los anteriores, sólo ha servido para demostrar una vez más el coraje y la decisión de nuestros valientes soldados, que obligaron al enemigo a abandonar varios muertos sobre el terreno y bastante material de guerra.

Los prisioneros hechos manifiestan que la orden de iniciar la ofensiva en este frente, partió del general ruso. Entre los prisioneros figuran varios de nacionalidad rusa, especializados en la conducción de carros de asalto.

**A las puertas de El Escorial**

*Tetuán, 29.*—Continúa el avance en el sector de El Escorial. Peguerinos, que ayer tarde estaba ya virtualmente dominado, ha quedado ya totalmente rebasado. Nuestras fuerzas, observando que ardían muchas casas por efecto del fuego de nuestra Artillería, dejaron el pueblo a sus espaldas, prosiguiendo su avance hacia El Escorial, que se divisa perfectamente desde nuestras posiciones.

Según parece, no se entró ayer en Peguerinos por que su importancia estratégica es nula, ya que está situado en una hondonada. Se espera su caída de un momento a otro.

**Actividad de nuestra Aviación**

*Tenerife, 29.*—Nuestra Aviación ha bombardeado el aeródromo de Los Alcázares. Se causaron enormes daños.

**Avance hacia Guadalajara**

*Guadalajara, 29.*—Continúa el avance de nuestras tropas. Ayer se sostuvo un durísimo combate con los rojos. Se les causó cien muertos y cincuenta y cuatro prisioneros. Un escuadrón de Seguridad que se presentó a auxiliarles fué dispersado.

**Los rojos piensan refugiarse en el Monasterio de El Escorial**

*Avila, 29.*—Fuerzas rojas intentaron hoy impedir el cerco al El Escorial, que después de la dominación de Peguerinos, se va cerrando cada vez más. Apenas iniciado el fuego de nuestra Artillería, huyeron desmoralizados.

Según parece, los marxistas pretenden refugiarse y hacerse fuertes en el Monasterio, pues conocen de sobra nuestra actitud para con tal monumento de la historia patria.

Aunque desde luego el edificio no será bombardeado, esto no impide que se castigue duramente al pueblo, y una vez tomado éste, los que se refugian en el Monasterio, y se vean cercados, optarán probablemente por rendirse, conduciéndose de un modo análogo a los cuatrocientos rojos que se refugiaron en la Catedral de Sigüenza.

**Eibar, cercado totalmente**

*San Sebastián, 29.*—Se halla totalmente cercada la ciudad de Eibar. Los rojos manifiestan ya que tomaremos la ciudad, pero que nos costará trabajo y muchas bajas.

**Cataluña se prepara a la resistencia**

*Barcelona, 29 (por radio).*—Ha sido completamente militarizado todo el territorio de Cataluña.

Se han llamado a filas a las quintas del 32, 33, 34 y 35.

Gassol ha marchado a París en concepto de propagandista.

**La situación en Madrid**

*Lisboa, 29.*—Efecto de la falta de artículos de primera necesidad que sufre la capital roja, varios prisioneros de los rojos madrileños han muerto de inanición.

Se notan claramente las dos tendencias de los madrileños. Muchos republicanos y socialistas son parti-

Sólo el mando debe saber todo. Que uno haga, sepa y calle bien lo suyo. NO PREGUNTES sobre la MISIÓN DE LOS DEMAS Y SI TE PREGUNTAN sobre la tuya NO CONTESTES.

darios de la rendición, cosa que no aceptan de ningún modo los anarquistas. Las contiendas se dirimen a tiros en las calles de Madrid.

Ultimamente, parece ser que la Guardia de la Cárcel Modelo se negó a permanecer allí y sostuvo un tiroteo con elementos de la F. A. I.

**El general Moscardó condenado a muerte... en Madrid y en rebeldía**

El sábado pasado empezó en Madrid el proceso contra el heroico general Moscardó, acusado de rebelión militar. Hay la impresión de que será condenado a muerte. Lo curioso del caso es que, como el general Moscardó ha tenido a bien no darse por enterado de tal procesamiento, porque prefiere entrar en Madrid por las malas, el Tribunal Popular se ve obligado a procesarlo en rebeldía con la consabida fórmula de «ignorado paradero».

**EXTRANJERO****El Comité de no intervención**

*Biarritz, 29.*—Con motivo de la sesión que se ha de celebrar mañana en París, han marchado a la capital francesa los ministros que se encontraban en esta ciudad.

El ministro francés de Negocios Extranjeros, refiriéndose a la cuestión española, manifestó que considera inaceptable el pedido hecho por parte de Rusia para la entrada libre de sus barcos en los puertos franceses. Considera que tal cuestión no figura de ningún modo en el pacto franco-ruso.

**Superioridad de nuestro armamento**

*San Juan de Luz, 29.*—Por diferentes conductos se comprueba la superioridad de nuestro material de guerra sobre el de los rojos. De un modo especial nuestra Artillería es incomparablemente mejor. Particularmente, se echa de ver nuestra abundancia de cañones anti-aéreos, que dificultan extraordinariamente los vuelos de la Aviación enemiga.

**Repercusión en Tánger del rompimiento entre Madrid y Lisboa**

*Tánger, 29.*—El rompimiento de relaciones entre Portugal y el Gobierno de Madrid, coloca en una posición desairosa al cónsul Prieto del Río.

Las fuerzas indígenas se preparan a evitar los incidentes que puedan surgir por la actitud que adopte la colonia española.

**El tema de España, sigue apasionando**

*Londres, 29.*—En la sesión celebrada por el Consejo de Sindicatos obreros, se han producido incidentes al tratar del tema de la intervención en los asuntos españoles.